

VANGUARDIA

Otorga S&P grado de inversión a Gruma, de González Moreno

La calificadora externó su confianza sobre el cumplimiento oportuno de la productora de harina de maíz y de tortilla que dirige el empresario Juan González Moreno

Standard & Poor's (S&P) otorgó el grado de inversión a Gruma, con lo que la calificadora expresa su confianza sobre el cumplimiento oportuno de la empresa líder en la producción de harina de maíz y de tortilla a nivel mundial en el pago de sus pasivos.

Lo anterior, implica que las calificaciones de riesgo crediticio y de deuda fueron elevadas por S&P de a 'BBB-' desde 'BB+' con perspectiva estable.

La calificadora explicó que el alza en las notas de la firma, están sustentadas en la solidez financiera de la empresa de Juan González Moreno, la reducción de su deuda durante los últimos tres años y la viabilidad de sus negocios en el largo plazo con productos rentables y de valor agregado.

Prueba de ello, indicó, es que al cierre del cuarto trimestre del año pasado, Gruma redujo su deuda en 535 millones de dólares con respecto al mismo periodo de 2013; esto gracias a los recursos obtenidos por la venta de las operaciones de harina de trigo en México y a mejoras en la generación de efectivo.

De acuerdo con perspectivas de la calificadora, esta política financiera moderada, que contempla la reducción de gastos y deuda y una mayor eficiencia del efectivo, ha de mantenerse en los próximos dos años, por lo que no se prevé que se requiera de financiamiento externo para cubrir el pago de dividendos o de otras inversiones.

A partir de que S&P elevó las notas de Gruma, el pasado 27 de marzo, el valor de las acciones de la emisora en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) registró un incremento de 2.56%, según el cierre de este martes.

Sin embargo, en lo que va del año los títulos de la emisora han registrado una rentabilidad de 28.36%, muy por encima de las ganancias del Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de sólo 4.27%.

La apreciación de las acciones de Gruma en la BMV es sólo una muestra de la rentabilidad de los negocios de la compañía, producto de la política financiera implementada por Juan González Moreno, quien asumió la presidencia del Consejo, el 12 de diciembre de 2012.

Con Juan González Moreno a la cabeza del grupo, el valor de los títulos de Gruma ha registrado un incremento de 418.05 %, al pasar de un precio de cotización de 38.50 pesos por acción a 201.94 pesos por acción; consolidando a la emisora como la más rentable de la BMV en 2013 y 2014.

Además de los resultados en los mercados de valores, el incremento en las utilidades de la compañía, producto de una política de austeridad y de reducción de gastos, han permitido a Gruma seguir con su estrategia de expansión internacional.

En este sentido, vale recordar la reciente adquisición del negocio de producción y comercialización de tortillas, wraps, totopos, salsas y alimentos preparados de Fat Taco y Azteca Foods en España por un monto de 45 millones de euros.

Con esta transacción, realizada mediante su subsidiaria Gruma International Foods, la compañía de Juan González Moreno adquirió la totalidad de las acciones y participaciones sociales representativas del capital social de Azteca Foods Europe y AFIFT Azteca.